

Trabajo

PERIODICO SINDICALISTA LIBERTARIO
(Adherido a la A. A. I.)

Aparece los sábados

Redacción y Administración:
CUAREIM, 1321
Telef. La Uruguayua 2429-Colonia

PRECIO: 3 CENTS.

Suscripción mensual: 20 centesimos

ARGENTINA:

No sueldo: 10 centavos | Susc. mensual: 60 centavos

Gros. a nombre de PLACIDO A. RODRIGUEZ

Política y Propaganda

Sería negar la evidencia, sostener que las ideas de reivindicación social no se han difundido en cantidad apreciable. Pero si su extensión es sin duda considerable, acaso enorme relativamente al número de años que empezaron a propagarse en forma sistematizada, no es menos cierto que podrían haber alcanzado mayor intensidad y hasta más extensión a poco que los propagandistas se hubieran desentendido un poco más de ciertas minucias, de determinadas pequeneces de la organización obrera, vale decir: a poco que ellos mismos hubieran preferido el rol de propagandistas, de divulgadores de las teorías emancipadoras, al de directores de los gremios.

Son muchas, en efecto, las energías que se invierten en la pequeña política obrera, y además son energías perdidas, porque lo que hace falta es acostumbrar a los hombres a que se dirijan a sí mismos, y no continuar dirigiéndolos, manteniéndolos en tutela permanente, ya que no deja de ser tutela porque sean anarquistas los directores. Mejor, mucho mejor sería, procurar a todo trance que no se dejaran los obreros dirigir por nadie, estorbar su acción directriz a los que tratan de dirigirlos, que no procurar suplantarlo a los directores sin tendencia, sin finalidad determinada, o de tendencia distinta, opuesta a la propia. Que la cuestión no estriba en que dirijan éstos o los otros, sino en que no dirija nadie. Mejor dicho: en que nadie se deje dirigir.

Si los esfuerzos de los compañeros tendrían a ese fin, la extensión de las ideas sería mucho mayor de lo que es, y sobre todo su intensidad sería incomparablemente más grande, más honda, y no tendría ese carácter de superficialidad que hoy tiene y que facilita todo género de desviaciones y la intrusión de los políticos, casi descartada totalmente en los últimos años, y vuelta de nuevo hoy a producirse.

EL CONSEJO Y LOS POLITIQUEROS

Palo porque bogas y palo porque no bogas

El Consejo «peccatorum» de la F. O. R. U. ya renunció... al fin, dicen algunos—tal vez los «santos inocentes»—caramba, exclaman los que responden al rito de la santa madre iglesia de la calle Ciudadela y Canelones... triunfamos!... gritan trotándose las manos los intrigantes politiqueros del Partido Comunista y, por una ironía de los sucesos, los trece apóstoles del Comité Pro Unidad Proletaria, acogen la noticia con una sonrisa de amargo triunfo y de acerbo rencor en los labios, que da la sensación de una mueca salvaje y... el resto lo comprenderá el lector.

Consumatum est, se trata de una página de «historia» proletaria, que pasa a la historia.

En el silencio de la noche, en que cada individuo antes de entregarse al reposo, atormentado por la cabalgata de pensamientos que acuden a la mente, hace el ligero examen de conciencia, de los asuntos del día, en ese cuarto de hora «tormentoso», del balance del bien y del mal, cada individuo que ha sido instrumento de caprichos ajenos, envuelto en la sombra, sentirá sobre sus mejillas el calor de la vergüenza que le cachetea. Sí, todo ha sucedido!

Paz a los... vivos!
El renunciante consejo había cometido los «siete pecados mortales» de la leyenda bíblica, dicen las «entidades disidentes».

Los «malos pastores» se fueron del campo.
Los «cabreros» que se recogieron en la montaña con su rebaño, bajarán al llano.

Estamos en la hora de prueba. En el momento en que el proletariado uruguayo ha de convencerse de que no se trataba que fulano, Zutano, mengano o perengano, componentes del consejo tenían tales o cuales buenas o malas cualidades. Al parecer, escuchando el ruido de la nueva tormenta que amenaza desencañarse, se trata de algo más importante para la conservación de la en-

No basta que los trabajadores tengan más fe, y más confianza en los anarquistas, que en los hombres de otras ideas o carentes de ideología. Lo necesario es que se sientan cada día más anárquicos, más independientes, más hombres, más conscientes de sí mismos, más capaces de juzgar y opinar con su propia inteligencia y más reacios a dejarse dirigir por nadie.

Y esto no se consigue tratando de desempeñar cargos en los sindicatos, luchando por conservarlos y bregando por derrocar a los que los ocupan. Eso no es más que hacer política, política como la de los partidos que se trenzan a la greña por alcanzar el poder, por escalar el gobierno, pues tan política es la que podríamos llamar gremial, como la partidista.

Este resabio de la política de los partidos, es una seria trabala al desarrollo de los conceptos de emancipación, y arraiga el burocratismo, funesto por sí mismo, independientemente de que esté o no retribuido, pues tan burocrata es un secretario honorario como el que cobra un sueldo.

Las multitudes cuanto más ignorantes son más desconfiadas, y no cabe dudar que pueden atribuir a propósitos interesados el empeño en ser secretarios, tesoreros, vocales, de los sindicatos, que evidencian algunos, sospecha fácil de arraigar en la mente de los obreros a nada que los insulten, los que hacen política en los gremios, y que para no darle cabida es preciso tener clara comprensión del propósito de llevar por buen camino a los gremios, que no hay duda anima en primer término a los compañeros que desean ocupar u ocupan tales cargos.

De modo que quienes aspiran a ser directores hacen dos males: uno, impedir que los obreros se acostumbren a dirigirse por sí mismos, y otro, dar lugar a que desconfíen de ellos y atribuyan a fines interesados su afán directivo.

La orientación que representan los componentes del Consejo.

Ayer la «piedra escándalo», era el renunciante Consejo con toda la fantástica acumulación de «cargos» que se le hiciera; hoy es el novel Consejo, por las ideas que representan.

Aun no se ha escuchado la palabra del nuevo Consejo y sin embargo ya se le apostrofa. ¿Sabéis por qué? Porque éstos no son dictadores, porque éstos defenderán contra fuerza y marea el pacto federal, con su grandioso artículo 6.º.

Las organizaciones disidentes se retiraron de la F. O. R. U. «avergonzadas» del Consejo renunciante. El Comité Pro U. Proletaria se constituyó para combatirlo. Todo ya ha terminado. Vuelvan los disidentes al seno de la Federación, desaparezca el C. P. U. Proletaria y entonces todos unidos nombrarán un Comité Pro Congreso Obrero, de donde ha de surgir en magna asamblea la nueva orientación revolucionaria del proletariado uruguayo y, del seno del mismo, el nuevo Consejo que, interpretando la voluntad de los trabajadores del Uruguay, ha de bregar por la emancipación de todos los desheredados.

Ya se balbucea de que el nuevo Consejo ha sido nombrado por 18 entidades. Es verdad, pero tampoco es ilógico que así haya sucedido. Nadie más culpable que los que abandonaron el campo único de la lucha, los que acaudilando una minoría constituían otra entidad que en vez de orientar, en nombre de la Unidad proletaria, solamente conseguían dividir a los trabajadores en dos bandos en pugna, acentuando rencores infundados, sorprendiendo con la tenacidad disciplinada, «por todos los medios», la conciencia de una parte del proletariado.

Los elementos sinceramente revolucionarios, hoy tienen el deber en lugar de anatematizar de tal o cual tribuna a la F. O. R. U., de concurrir a su seno: ahí es su puesto de combate; ahí es donde deben concurrir para hacer su crítica acerba

si es necesario, para triunfar sobre sus hermanos equivocados o para escuchar la razón de sus propios errores.

Concurramos pues, al seno materno, como buenos hermanos, para contarnos todas nuestras razones y todos nuestros errores, bajo el techo sagrado de nuestra propia casa. Desnudémonos de todos nuestros rencores y cubrárnosnos con el rojo manto de la solidaridad.

Y si esto no sucediera pronto, en un futuro no lejano, habría de hacernos afirmar que también dentro de las masas proletarias hay un «grupo» de mal llamados trabajadores que con la cruz de la redención proletaria en la mano, como los «santos inquisidores», nos apuñalan por la espalda.

No olvidemos que los «comunistas» rien gozosos sembrando la cizaña en nuestro campo.

Por todo lo dicho, convengamos en que la única unidad proletaria sincera y efectiva se cumple fortaleciendo con nuestra presencia la F. O. R. U.

Dividir es tracionar al proletariado. Dividir es tracionar la revolución que esperamos.

Decir lo contrario, es maquiavelismo!

El mitin del Sábado

Así como lo había anunciado la A. A. I., realizándose en el amplio local del Sindicato U. Gastronómico, el acto de protesta contra la bárbara condena dictada a los camaradas Sacco y Vanzetti.

La sala totalmente llena de obreros conscientes, que no pueden, desde ningún punto de vista, permanecer silenciosos ante el infame proceso urdido por la burguesía yanqui, para que en nombre de una ley criminal, fulminen a dos destacados luchadores, si, pero inocentes probados de las acusaciones inicuamente fraguadas por policías y jueces, escuchó a los oradores que desde la tribuna, exhortaron a los productores organizados, a activar la campaña para que Sacco y Vanzetti fueran cuanto antes puestos en libertad.

Al finalizar el acto, un compañero propuso se enviara un telegrama a Norte América, y espontáneamente contribuyeron para que fuera despachado esa misma noche. El telegrama aludido estaba concebido así:

Gobernador de Massachusetts, Norte América.

Pueblo obrero Uruguay en mitin protesta contra condena Sacco y Vanzetti. Exige libertad.—Comité Agitación.

Una buena noticia

«Justicia» tendrá seis páginas con la ayuda de las casas boyceoteadas

El diario comunista «Justicia» nos da una buena noticia: en breve saldrá de seis páginas.

Le debemos por esto nuestras felicitaciones y se las damos.

Pero de lo que no podemos felicitarla es que esa mejora se verifique mediante la publicación de avisos de casas boyceoteadas.

Ella, mejor que nosotros, sabe que el aviso, más que todo, es una subvención que larvadamente se hace al diario que lo publica. Es una especie de embargo, de hipoteca que se traba sobre la opinión del diario. Y, francamente, nos parece que es muy poco honorífico, de parte de «Justicia», el estar subvencionada por casas boyceoteadas por los obreros.

Además, este hecho combinado con la campaña violenta que hace en contra de determinadas instituciones, junto a cierto aviso que publicaba en primera página—que «La Ruta» le hizo sacar—da lugar a suponer en ella el hábito del chantage. Y esta suposición se avalaría pensando en su actitud lacayuna frente a los dictadores de Moscú y de la che-ka.

Luego, para evitar todas estas suposiciones, nada favorables, aconsejamos a «Justicia» a no publicar más los avisos de la casa boyceoteada del rematador Rodolfo Jentichik.

El Sr. Zaccagnini

Es miembro del Concejo Deliberante de la municipalidad de Buenos Aires.

Ha sido también diputado, y todas las veces que hay elecciones se ve su nombre en la lista. Ha hecho su carrera en el Partido Socialista; empezó como organizador y subió todo el escalafón; su oficio es tipógrafo, pero como esto le hacía daño a la salud se metió en el Sindicato de los Ferrocarrileros. Ahí engordó como un chancho—no se le conocía más, sino por el pelo, que se parece a una barba de chocco—and por las cretineras que brotan de su cabeza llena de afrecho. En la Cámara ha sido la nota comica por antonomasia. Bastaba que hiciese ademán de hablar «Zacca» para que todos sacaran el pañuelo para disimular la risa. Algo así como cuando el «guiso» de aqueide el río, truenan sus arengas para atomizar a la burguesía inmame y explotadora que nos saca la plata del bolsillo a nosotros... para dársela a él.

El señor Zaccagnini ha ido, a costa del pueblo bonaerense, en gira por Italia, con no se qué representación de cooperativas, de organizaciones bancarias obreras—todas cosas que harán la felicidad de la humanidad en el año 2545.—Y ha vuelto también—si señores—ha vuelto porque su taita aca, en Sud América, ya empezaba a sentirse Y... a su llegada se ha dejado entrevistar, como hacen los grandes personajes—los «cocottes» intelectuales o los Petrolim.

En su cabeza de calabaza llena de afrecho, se le ha metido que ha descubierto Italia. Habló y dijo la mar de cosas. Cosas sin sentido común en lo que se refiere a la técnica de las cuestiones económicas y cosas que indignan en lo que se refiere al movimiento social.

Todo el mundo sabe las tristes condiciones del proletariado italiano—terribles, no solamente por la lucha de clase en que se encuentra embarcado como todo el proletariado mundial, sino mas aun por las agresiones «fascistas» que representan la contrarrevolución de una revolución que los socialistas juntos a los comunistas han estrangulado. Una reacción que tiene toda la saña de las hordas de Horthy en Hungría, la cobardía de la policía de Amío en España, el emismo y la desvergüenza de la Guardia Blanca de Caries en la Argentina.

Los actos vandálicos, las bellacadas, las ferocidades cometidas por estos «fascistas», han oscurecido las barbaridades de los facciosos de la Edad Media. Al leer los detalles espeluznantes, cualquiera que tenga sangre en las venas, aprieta los puños y hace chirrar los dientes. Incendios de locales obreros, secuestros de personas, apaleamientos; acá es un trabajador que cae víctima de diez de estos cobardes protegidos por la policía; allá es una mujer que cae víctima del hierro «fascista» porque niega que su hijo está en casa. En Carrara, es una madre que se arroja sobre el hijo jadeante, con el pecho partido por un puñal «fascista» y es muerta ella también por un tiro disparado a quemarropa por esos recontructores de la patria. Y habría como para continuar.

Vamos a ver pues, cuál es la opinión del señor Zaccagnini.

«Los fascistas», dice a la S. Magnani Tedeschi—redactora de un diario masonico-fascista—«exponen la vida con facilidad. ¿Cuál es la fuerza que tiene encendido su entusiasmo? A esa pregunta, cualquiera, aun siendo socialista, habría sabido juntar cuatro palabras para desmentir en seguida tal insidiosa afirmación: «¡Qué van a exponer la vida con facilidad, si son guardados por los «guardias regias!»

El señor «Zacca» al contrario contesta:

«Tienen heroismo, tienen voluntad. Dicen que frente a la bellaquería de la burguesía ellos deben mantenerse firmes para defender... a la burguesía y a la patria.»

Es sabido que los fascistas son pagados directamente por los agrarios y por los industriales. Un correspondiente de «La Nación» afirmaba que esos perros cobran un sueldo de 30

a 70 liras diarias, según la capacidad de matar.

Estos contratos vergonzosos con que los sicarios miden la cantidad de sangre proletaria que debe regar el suelo del «Bel Paese», el sinvergüenza «Zacca», actual concejal, ex diputado, ex candidato, ex organizador, etc., así los define.

«Han iniciado—los fascistas—relaciones de carácter financiero con la burguesía.»

El proletariado unánime les tiene un odio feroz—organiza la defensa proletaria—el gobierno los desarma, los persigue, pero ellos luchan igualmente en una lucha titánica desesperadamente impar. Para el congreso que tuvieron en Roma los ferroviarios se declararon en huelga—hubo levantamientos—encuentros sangrientos—en los barrios obreros fueron echados a pederadas, las mujeres les arrojaron encima las escupideras. Tuvieron que regresar a sus respectivas residencias con trenes conducidos por milicos.

En algún pueblo los vecinos se turnan en la guardia, día y noche, y cuando llegan esos bandidos, todo el mundo corre con cualquier arma y los barren con los mismos medios que usan ellos.

«¡Aquí están los fascistas! Se oye de noche. Como antes se decía: Al lobo!»

El señor «Zacca»—a una pregunta de la misma señora filo-fascista: «¿Cómo se comporta la población respecto a ellos? Contestá: «No hay ninguna reacción colectiva—sólamente emboscadas individuales.»

«¡Ah Zaccagnini! Tú mientes cobardemente—tu niegas la valentía, el sacrificio del proletariado de tu patria que, como el de acá, agacha la cabeza bajo el talón de los malos pastores. Tú no sabes lo que es la solidaridad—tu no has tenido ni una palabra de desprecio para los asesinos de tu colega Lavagnini—comunista-secretario de los ferrocarrileros de Florencia que valientemente dejó la vida en la puerta del local de su Sindicato, mientras tú tras la misma puerta, dejastes el poco honor y la poca vergüenza que te quedaban, porque a los ferroviarios de acá les llevastes la caja.»

«¿Y seguirás aun dirigiendo el rebaño—te oiremos aun mendicando votos—y habrá aun quien te lleve a diputado? ¿Hasta cuándo?»

SANTA BARBARA.

Agentes provocadores

«Justicia» y el «Comité Pro Unión Proletaria» intentan provocar una matanza entre obreros.

A raíz de una publicación aparecida en «Justicia» referente a una conferencia organizada por el «Comité Pro Unidad Proletaria», para el domingo pasado, en el local del Sindicato Unico Gastronómico, el secretario del mismo, desde el día lunes, comunicó personalmente a un componente de dicho comité—a Aramburo—que el Sindicato, por una resolución tomada con anterioridad, no concedía el local para esa clase de actos.

No nos interesa discutir en este momento si esa resolución es acertada o no; tampoco nos interesa conocer las causas que la han motivado; ni si ellas han obedecido a inspiración de éste o de aquél.

El hecho es que el comité ha sido avisado con la anticipación debida. Si hubo extralimitación de parte del secretario, éste deberá dar cuenta al gremio y nunca a los componentes de un comité que ninguna autoridad ejercen frente a los gastronómicos.

Aun suponiendo que la negativa hubiere obedecido a que los gastronómicos hoy están de acuerdo con la propaganda del comité, los menos autorizados para protestar, son precisamente los partidarios de la dictadura, que en su periódico «La Batalla» se han rehusado a publicar hasta el aviso de una conferencia.

Pero los «unificadores» sordos al aviso recibido, continuaron en publicar el anuncio de la conferencia, hasta que el secretario de los gastronómicos, para salvar su responsabilidad, publicó una nota en «Justicia», ratificando la advertencia hecha a Aramburo.

Vida Internacional

CRONICA DE LA ARGENTINA (Nuestra correspondencia particular)

Esta vez el comité no tuvo más remedio que darse por enterado, y, en seguida, envió una contestación que fué retenida por «Justicia» y publicada un día después, esto es: el sábado, víspera de la conferencia.

¿Qué decía la nota del Comité? Decía que el acto se realizaría a pesar de todas las prohibiciones y en una convocatoria publicada a parte, notificada al público que malgrado la negativa del Sindicato Unico Gastro-nómico, el acto se verificaría en su mismo local.

En buen romance esta no era más que una provocación estúpida, una baladronada cretina, y a no mediar el buen criterio de los obreros gastronómicos, que, para evitar incidentes tuvieron cerrado el local, hubiera provocado seguramente una lucha fratricida.

¿Y qué fin ha perseguido «Justicia» retardando la publicación de la nota? Sencillamente impedir que ella pudiera rectificarse al día siguiente y, en esta forma, evitar una gresca entre obreros y obreros, entre revolucionarios y revolucionarios.

Pues bien, frente a estos hechos, podemos afirmar lo siguiente:

1.º Que los componentes del «Comité Pro Unidad Proletaria», podrán buscar cualquier cosa, menos la unión de los obreros, puesto que ella no se halla enardeciendo los ánimos y fomentando una lucha sangrienta entre proletarios y proletarios.

2.º Que los presuntos dictadores, a pesar de sus desplantes, no han sido capaces ni siquiera de tocar con un dedo la puerta del local; esperando que los obreros presentes les sirvieran de carnada, asaltando el local y se hicieran matar por ellos.

3.º Que «Justicia» ha demorado artemente la publicación de las notas, con el evidente propósito de provocar un conflicto de funestas consecuencias entre las masas obreras, que hubiera resultado provechoso solamente para los buitres del comunismo; y

4.º Que el conflicto pudo evitarse únicamente por la cordura y la calma que los obreros gastronómicos han sabido demostrar.

Como consecuencia de todo esto, dejando a un lado todo apasionamiento partidista y con perfecta conciencia de lo que hacemos, nos vemos en la dolorosa necesidad de dirigirnos al proletariado de la región y al elemento revolucionario en general, para denunciar a los componentes del «Comité Pro Unidad Proletaria» y al diario comunista «Justicia», cuales agentes provocadores, empeñados en producir un conflicto sangriento entre obreros y obreros.

Frente a los hechos señalados, huelga cualquier otro comentario.

El día de la cerveza

Suele decirse que los comerciantes son tipos inteligentes. Que la riqueza que poseen, es el resultado directo de su inteligencia aplicada a sus propios intereses. Los que así opinan, tal vez ignoren que los comerciantes son unos verdaderos pillos; esquilman primero a sus obreros y luego engañan, están o envenenan al público. El objeto esencial es vender, renovar de continuo los estantes, y que sus caudales aumenten sin importarle el daño que ocasionan a los consumidores, siempre mansos y condescendientes. La Constitución le ha contenido carta de ciudadanía, y roban. Roban en todo sentido, pero legalmente, nacionalmente.

Mas cuando sus obreros, sometidos a la dura e inhumana explotación se ven impedidos a declararse en huelga, y cuando esta actitud no logra vencer la prepotencia recalcitrante del burgués, y recurren al boycott, estos pillos, estos lobos del esfuerzo colectivo, procuran por todos los medios, debilitar la eficacia interior de esta arma agresiva y defensiva a la vez. Y así como las víctimas de su insolencia irracional intensifican la propaganda contra sus productos, aquellos hacen toda clase de reclamos mativos para que el público ajeno a los conflictos entre obreros y capitalistas, no adviertan que sus artículos no deben solicitarse.

Ahora, los fabricantes de la cerveza boycottada, le han consagrado también un día, como todos esos días, señalados para una fiesta patriótica o para la piedad burguesa.

¡El día de la cerveza! Y para popularizarla, para desboycotearla, observarán en un determinado caté, con un vaso de cerveza a todos los que concurren esa noche.

Esa misma cerveza que rechaza la conciencia obrera cuando la ponen sobre la mesa; esa misma cerveza que la escupan, cuando la dignidad ha querido ser burlada por la portía de un dueño por la inconsciencia de un mozo, la dan a beber gratis ahora, para popularizarla, para desboycotearla.

Despechados, más aun, lesionados por el boycott, los ha arrastrado a esa inimitable generosidad.

¡Que la beban los cretinos y los naufragos de la inconsciencia social! ¡La dignidad proletaria, seguirá rechazándola siempre o escupiéndola!

Dedicaremos una parte de la crónica de hoy a los camaradas que en estos momentos miden sus fuerzas con los eternos enemigos de la emancipación: el Capital y el Estado.

Digna de señalarse es la actitud varonil de los obreros de los talleres del Ferrocarril Central Argentino en Rosario, lanzándose decididos a la huelga en señal de protesta por la despedida de algunos camaradas, significados entre los más activos y conscientes. Ya hace bastante días que la huelga se sostiene con empeño y sin desfallecimientos, y los huelguistas deben hacer ahora frente, no sola a sus enemigos declarados, también a lo que debían estar de su lado; las obreras asociadas en la Confraternidad Ferroviaria, poderosa entidad obrera manejada por unos cuantos burócratas, y por ende contrarios a toda acción decidida. Es el caso que estos señores han lanzado excomuniones a granel contra los huelguistas que no queriendo estar bajo su tutela de jefecillos sacuden la modorra y bregan por sus fueros. Y es ciertamente lamentable lo que sucede en el gremio ferroviario. Gremio numeroso y que dió muchos buenos luchadores, se encuentra hoy dividido por obra y gracia de los que adoran el idolo «Unificación» pues, los obreros más conscientes han debido salir de la Confraternidad Ferroviaria, organización centralista y adormecedora, para constituir sindicatos por ferrocarril, los que a su vez se han unido en una Federación de Sindicatos Ferroviarios que ha debido hacer frente a varios conflictos de importancia, siendo las más de las veces abandonado a sus solas fuerzas, con lo cual sus energías han debido forzosamente sufrir desmedro. Baste como ejemplo el de los obreros de los Ferrocarriles del Estado, gremio muy consciente que debió afrontar con sus solas fuerzas un largo conflicto del que salió descalabrado. Y mientras tanto los señores de la Confraternidad Ferroviaria tienen sus representantes en el seno del titulado Comité Pro Unidad Obrera.

Hemos tenido ocasión de conversar con algunos de los camaradas deportados del territorio de Santa Cruz, por su actuación en el movimiento obrero de aquella región. Sabemos por su intermedio el grado de conciencia que aquellos compañeros poseen y que, al igual de los ferroviarios del Rosario los lleva decididos a la acción cuando el capitalismo quiere hincarle más sus garras, sin esperar para ello órdenes de ningún consejo. Nos dicen los mismos camaradas deportados, de los innumerables atropellos que allí cometen los estancieros, verdaderos señores feudales. Todo ello ha creado en el ánimo de los obreros de aquellas regiones una valiente decisión para la lucha, por lo cual el gobierno se ha visto obligado al envío de un fuerte núcleo de tropas para dominar el movimiento. Pero ya que no ha sido posible impedir el embarque de las tropas en B. Aires, se prevé la necesidad de una decidida acción solidaria a su favor.

Sacco y Vanzetti

Correspondencia recibida por la A. A. I.

Boston, Massachusetts Noviembre 2 de 1921. —Queridos camaradas, salud!

En este momento recibimos la vuestra, la cual viene a redoblar nuestras fuerzas por ver que no estamos solos en la lucha, esto no lo dudamos ya, sabemos que el proletariado internacional había de extender su mano solidaria para ayudar a levantar a los caídos en las garras de la maldita burguesía.

Debido a vuestras manifestaciones, el Juez aplazo la sentencia un mes más, esta había de ser dictada el primero de Noviembre, así como también fijar el día de la ejecución, y ahora, según él, será el primero de Diciembre. Camaradas: ahora más que nunca, es necesaria la agitación, el enemigo se muestra fiaco, demuestra ya su debilidad ante las protestas unánimes del proletariado mundial; continuad si posible en la campaña sin ceder hasta que nos devuelvan a dos camaradas, y no a dos cadáveres como la burguesía pretende.

El sábado, fueron Sacco y Vanzetti llevados al tribunal, a presenciar las discusiones sobre la concesión de un nuevo proceso, y el pueblo de Dedham Mass. fué declarado en estado de sitio, un escuadrón de caballería, un escuadrón de motociclistas, un escuadrón de cosacos armados de rifle, un escuadrón de la guardia constabular del estado, armados de doble cinturón y dos pistolas a la vista, un ejército del servicio secreto, un escuadrón del ejército regular militar sin armas al parecer, pero el periódico nos informa que llevaban bom-

Mientras tanto la prensa burguesa, bien pagada por los poderosos terratenientes, agita el cenfero del bandidismo para justificar la masacre de nuestros compañeros del lejano Sud. ¿Seremos algún día capaces de hacerle tragar su lengua viperina?

Ha sido muy festejado en ésta el abrazo fraternal que se han dado en Montevideo las dos fracciones del comunismo autoritario: los políticos y los a... políticos. Si aquí no han llegado todavía a eso, se debe solamente al afán de predominio de los caciques de una y otra fracción. Pero no se hará esperar. Mientras tanto, ahí va un botón de muestra. En el Sindicato Obrero de la Industria del Calzado, uno de los sindicatos donde más se ha debatido y debate la orientación a seguir, el «apolítico» Rotger después de atacar y despotricar contra los anarquistas y anarcosindicalistas y de justificar las persecuciones a los camaradas de Rusia, dijo que ellos querían un partido comunista anti-parlamentario. Y ya se conformarían también sin el anti. ¡Cosas veredes!

Una prueba más de la fobia anti-anarquista de ciertos elementos que bajo el pretexto de fusión, quieren arrebatar al proletariado, lo han dado algunos miembros de la C. A. del Sindicato de Ebanistas (adherido a la F. O. R. A. del X congreso) al proponer que se prohibiera a la Agrupación Libertaria de ese gremio el agregado de Obreros Ebanistas, bajo penas de expulsión. Pero para mayor suerte de ellos mismos, parece que la moción no ha prosperado, pues dicha agrupación es una entidad respetable que les ha turbado el sueño y la digestión a los señores burócratas.

Contra lo que asegura el órgano de la Tcheka uruguaya la salida del «paladin» de la unificación a toda vela, es muy difícil. Hemos tenido ocasión de oír por boca de sinceros camaradas partidarios de la tendencia de ese diario, el disgusto que les ha ocasionado ver que los que han querido unificar las fuerzas revolucionarias hayan empezado por atacar e insultar a los verdaderos revolucionarios, guardando el mayor de los respetos y hasta simpatía para el elemento reformista, como la antedicha Confederación Ferroviaria.

Por tales antecedentes la posición de los que quieren que la unificación sea de verdaderos revolucionarios, y no simple amontonamiento de cotizantes, se afianza cada vez más, como ya en otro sentido lo hacíamos notar en el número anterior de este semanario.

Además se tienen antecedentes de lo que sucede en otros países, como en el Uruguay, donde a la celosa defensa que de los fueros de la organización hiciera el Consejo Federal de la F. O. R. U. responden los pseudo unificadores desintegrando las fuerzas del verdadero organismo representativo del proletariado.

Se ve aquí con simpatía la tesonera labor llevada a cabo por los camaradas de la F. O. R. U. y de la Alianza Anárquica Internacional, esperando que ella sea coronada con éxito en el próximo Congreso Obrero.

Yoel.

bas de gas asfixiante unas y de metralla otras; todos estos mercenarios llenaban el tribunal, las calles y el pueblo todo. Desde Nueva York telegrafaron, para dar un barniz más brillante al drama, diciendo que camino de Boston venían un gran número de italianos vestidos con el uniforme militar y armados de pistolas automáticas, y seguramente la tal noticia fué tomada en serio, y en la estación del ferrocarril del Sud, en Boston, un gran número del servicio secreto llevó a la jefatura de policía a cuanto soldado aparecía por allí.

Para el próximo sábado 5 de Noviembre se reunió otra vez el tribunal para dar la última decisión sobre este trámite legal de la revisión del proceso.

Con gran placer os mandaría algunos recortes de la prensa local de aquí, pero os hallaréis en la dificultad debido al idioma, pero mandaremos hacer un facsímil y lo publicaremos; estoy preparando en español una información detallada del proceso; éste lleva algún tiempo, porque quiero dar un repaso a la copia del proceso y ésta consta de más de 4.000 páginas escritas a máquina; deseo para tal publicación, que muy fácil sea en forma de Revista y con algunas ilustraciones, me mandéis algo para publicar, como una reseña de la campaña comprendida en esa parte del país y otras repúblicas vecinas; esto dará un carácter más internacional a la agitación; haciédo pronto y cuento para la publicación con vosotros, pues aquí nos hallamos en la gran dificultad para la elaboración debido a las deportaciones llevadas a cabo en este último tiempo. El que esto os escribe está también bajo orden de deportación, en libertad provisional a cambio de una gruesa suma que los

amigos me han facilitado; quizá nos veamos algún día no muy lejano...

Sacco y Vanzetti desde la celda de los condenados a muerte, mandan a los trabajadores de todos los países un abrazo fraternal. «A nosotros no nos importaría dar la vida, si fuéramos acusados de lo que en realidad somos, pero que se nos acuse de un robo y doble asesinato, cosa que nosotros repugnamos, eso es terrible», me decía Vanzetti la última vez que he podido hablar con él.

Me olvidaba decirnos que la carta recibida hoy, es de fecha 4 de Octubre, en la cual decis haber mandado otra y recortes, esa no ha llegado aún, si la recibimos contestaremos inmediatamente.

Un fraternal abrazo a todos los amantes del Ideal.

JOSÉ MARINERO.

HABILIDADES DE «JUSTICIA»

Abriendo... puertas abiertas

«Justicia», el diario de los comunistas, es habilidoso como ella sola: tiene una habilidad especial para abrir... puertas abiertas!

Se ha perdido varios días para demostrar «al culto público y a la inculta guarnición» que en Rusia los bolsheviks, no hacen «programs» de judios.

¿Y considera necesaria «Justicia», esta demostración? ¿Le parece serio, decente tener que decir que los soldados rojos, no hacen lo que hacían los cosacos del zar?

Francamente a nosotros — que no camulgamus con las ruedas de molino maximalistas — nunca se nos hubiera ocurrido demostrar tal cosa, ni para agravarla, ni como recurso polémico.

Puede ser que «Justicia» lo haga para justificar, ante los dictadores de Moscú, la existencia de un partido comunista en el Uruguay, y por ende, la necesidad de un órgano que lo defienda; mas entonces, nos parece, que los bolsheviks podrían muy bien agradecer semejante defensa y quedarse sin ella.

Pero, sean cuales fueran los propósitos que guían a «Justicia» a hacer estos... despropósitos. —siempre generosos, nosotros! — querremos darle lugar para rehabilitarse.

Sabiendo que sus redactores no andan muy fuertes, que digamos, en materia de doctrina, no pretendemos, por ejemplo, que ella nos demuestre como se concilia el marxismo leniniano de 1917, con esa carrera que ha emprendido actualmente el gobierno ruso, hacia la derecha; ni que nos diga contra quién se ejerce ahora la dictadura, cuando la vuelta a la propiedad privada, a los salarios y a los privilegios es completa, y del tan cacareado régimen comunista, no ha quedado más en pié que el escudo con que adornan los edificios públicos, los manifiestos que se pegan por las calles y el papel moneda que está tan desvalorizado que sólo sirve para empapar las paredes.

Bien, pues, nosotros sabemos que «Justicia» no puede explicarnos todo esto, y no tenemos el propósito de ponerla en un aprieto. Pero, ya que está en tren de demostraciones, quisieramos que intentara alguna un poco mas seria que esa de los «programs».

Quisieramos, v. gr., que nos demostrara que la cheka es una institución apócrifa, que Bieto no ha sido asesinado por los comunistas, o que nos probara que los anarquistas en Rusia, disfrutaron de las mismas libertades de las que disfrutaron, pongamos por caso, en una nación como la Argentina. (Ya ve «Justicia» que le citamos un país bien reaccionario.)

Y si tampoco sobre estos puntos se halla muy fuerte, quisieramos entonces que nos dijera si es cierto que el sindicalista francés Siroille, delegado ante el Congreso Internacional de los Sindicatos Rojos, junto a los delegados italianos, españoles y alemanes, y de una comisión compuesta de comunistas rusos, produjo un informe lapidario en el que se probaba que la detención de una cantidad enorme de presos políticos — libertarios, en su mayoría — no obedecía a ninguna causa justificada, y muchas de las ejecuciones efectuadas constituían un horrendo crimen.

Quisieramos que nos dijera si es cierto que el mismo delegado, en pleno Congreso, pronunció un discurso en favor de los presos y presentó una nota firmada por éstos, en la que ellos declaraban que, con tal de obtener la liberación, estaban dispuestos a expatriarse de Rusia voluntariamente.

Quisieramos finalmente que «Justicia» justificara la negativa del gobierno comunista, y nos ilustrara un poco sobre la nueva forma de libertad, puesta en práctica por los dictadores moscovitas.

Mostrar, como lo hace «Justicia», que los bolsheviks, nunca han efectuado «programs», es tarea demasiado fácil — con la ayuda de la Rosta Wien — y el testimonio de los chicos — lo que puede hacer cualquiera; pero ella, para justificar su existencia ante sus mismos compañeros, debe evidenciar en otra forma su habilidad.

¿O es quizás que le gusta abrir siempre... las puertas ya abiertas?

Atentados policiales

EL SALVAJISMO EN AUGE

La policía de investigaciones, torpe y brutal, ha apealeado, como de costumbre, a unos detenidos para obligarles a acusar a Denuncio, a Rodríguez y a Ubal, como autores de las explosiones ocurridas hace algún tiempo en dos panaderías.

El procedimiento es ya viejo, está profundamente arraigado en la policía y no desaparecerá mientras los maltratados, en el mismo acto o al recuperar la libertad, no reaccionen contra la brutalidad policial.

Porque a la policía no le bastan los reiterados fracasos de su salvajismo, la inutilidad de sus ruines y cobardes violencias, ya que no es suficiente confesarse autor de un hecho cualquiera, sino que hace falta la prueba y ésta no fluye de la confesión impuesta a palos y a latigazos.

Almas de católicos, cerebros de clericales, los de estos policías de este país sin religión, sólo ven en la confesión la prueba de la culpa, aun cuando esa confesión haya sido brutalmente sugerida por ellos mismos, verdugos e inquisidores.

El proletariado debe concluir con esas prácticas de la policía, iniciando una activa campaña de protesta contra esos policías afratunados.

La nueva ciencia dictatorial

No puede negarse que la dictadura realiza los mayores milagros, hasta el de convertir a sus secuaces en modernos taumaturgos que han descubierta el secreto de demostrar que cinco son más que cincuenta, y ocho o nueve mil unidades una cifra sin ningún valor frente al numero infinito de mil quinientos.

Los trabajadores dirán: ¿a qué viene todo eso? ¿Qué relación puede tener esa danza de guarismos con el problema de la dictadura? Tengan paciencia y lo irán comprendiendo.

Como ustedes sabrán, las cuatro personas y media que forman el famoso Comité Pro Unidad Proletaria, y que para lo único que sirven es para sembrar la confusión en los espíritus infantiles de aquellos que tienen la paciencia de escuchar sus sandeces, andan diciendo a grito pelado, aunque nadie les lleva el apunte, que con ellos están la mayoría de los gremios organizados.

Dejemos que ellos mismos den la nómina de los gremios adherentes con los trabajadores organizados que los integren, y después llevemos a la conclusión de que no estábamos desacertados en afirmar que los números juegan un gran rol en este problema de la dictadura. Gremios del Comité.

Sindicato Unico de la Aguja en un total aproximado de 700 adherentes, Sindicatos de las Artes Gráficas con 400, Obreros Marmolistas 70, Obreros Electricistas el sello y cuatro o cinco amigos que lo manipulan, Conductores de Vehículos algo parecido algo parecido al anterior, Picapedreros dn Montevideo 60, Picapedreros de la Paz 40, Pedregulleros de la Paz 50, Picapedreros de Burguenue 25, Picapedreros de la Chacarita 15, Picapedreros de Piriápolis 25, Oficinas Varios de Florida 25, Obreros de las Canteras de Cerro Carmelo 120, Obreros en Mimbre 15 o 20, Biseladores 42, y Escuderos y Moldeadores 90, Yeseros 60 o 70, Mosaístas 70, Bauleros ni realizan asambleas ni cotizan arriba de 15, Picapedreros del Paso Molino 50. Total 1.877 obreros organizados.

Veamos ahora los Sindicatos que no comulgan con las ruedas de molino de los dictadores unificadores.

Sindicato Unico Metalúrgico, 1000; Sindicato Unico Gastronómico, 800; Sindicato O, Chauffeurs, 1200; O. Enfermeros, 500; O. de la Limpieza Publica, 700; Obreros del Municipio, 350; Federación en Carne, 300; Obreros Albañiles, 700; Obreros en Madera, 400; Obreros en Calzado, 800; O. Pintores, 80; Lavadores de Autos, 70; O. Gomeros, 50; Peluqueros, 30; Constructores de Rodados, 70; Tapi-ceros, 60; Curtidores, 90; Sindicato Unico Minuano, 45; Federación Santeña, 100; Obreros en Fruta, 60; Federación Obreros Vidrieros, 100; Obreros de la Cervecería Montevideana, 200; O. Carboneros de Bella Vista, 80; O. Carboneros de Montevideo, 100; O. Carboneros del Cerro, 80. Total 7965.

Se han dado cuenta los trabajadores. Por la nueva ciencia dictatorial 1877 son una mayoría abrumadora frente a 7705.

¿Qué mi-cintas Alajandro? —

GERMINAL.

«ANARKOS» periódico quincenal de combate. Artículos breves, de ideas y crítica. El primer número se publicará el 8 de Diciembre.

Subscripción mensual \$ 0.15. Número suelto 0.05.

Dirección y Administración: Domingo Aramburú 1828.

Movimiento Sindical

El primer Congreso Extraordinario de la F. O. R. U.

LA SITUACION SE ACLARA — DESLINDANDO POSICIONES

Desde que surgió la idea de realizar un Congreso Extraordinario convocado por la F. O. R. U. en el que se rían representadas todas las fuerzas proletarias de la región organizadas sindicalmente...

Pretendían de este modo desviar la atención del proletariado de la línea central que les obsesionaba, y que no era otra que la de imponer su estrecho criterio a nuestra organización sindical.

Exploitando el fácil recurso de la sensibilidad de la masa, le hablaron a todas horas de la Revolución rusa, de la labor eróica llevada a cabo por los trabajadores moscovitas...

Estaban presentes las siguientes delegaciones: Obreros Chauffeurs, Obreros Aduaneros, Obreros Municipales, Obreros Gastrónomos, Obreros Metalúrgicos, O. Constructores de Rodados, O. Bomberos, O. Lavadores de Autos, Fed. O. Sañica, Sindicato Unico Mianano, O. en Calzado, O. en Madera, O. Carboneros de Montevideo, Federación en Carne, O. Venadores de Dieros, O. Tapiceros, O. Pintores, y Trabajadores de Barracas.

F. O. R. U.

Asamblea general de delegados efectuada el Jueves 24 de Noviembre. Resoluciones tomadas. El Jueves 24 a la hora 21 en el local de la F. O. R. U. Rio Negro 1180, se reunió en asamblea y en el de delegados de las sociedades adheridas...

ción de la organización obrera la flecha envenenada de la intriga provocando una crisis violenta en el seno del Consejo. El instrumento que le sirvió en esta oportunidad fue la inexperiencia y falta de capacidad del miembro en discordia...

Un gremio adherido a la F. O. R. U. de escasa capacidad revolucionaria e imbuido hasta la médula de prejuicios corporativistas secundó de inmediato la acción divionista del interlopeante.

La sociedad de Picapederos y Graniteros de Montevideo alegando razones sin ningún valor, fundaménto un pedo de renuncia del Consejo Federal por no haberse prestado éste a los torpes manejos de la camarilla autoritaria.

Ante esta por el apoyo que venía a prestársele comenzó una campaña insidiosa en contra de los elementos que ella creía un obstáculo al logro de sus fines...

Los más hipócritas alegaban pretextos tan purus como el de que los gremios no habían dispuesto del tiempo necesario para meditar serenamente sobre el asunto...

Se mandó por los comunistas autoritarios presentar una escision en el seno de la F. O. R. U. a pretexto de que el Consejo por los impugnados no había abandonado su puesto para bien de la unidad obrera...

Hay más que nunca, capando la situación está aclarada, es necesario deslindar posiciones y hacerlo cuanto antes en el seno del Congreso que ha de congregarse a los trabajadores revolucionarios sindicalmente organizados.

De un lado los que fíen en la capacidad revolucionaria de la organización obrera para conquistar la plena emancipación del mundo del trabajo, del otro lo que confía en el valor de un sistema político para la defensa de las conquistas que los trabajadores han de realizar por su solo esfuerzo.

to Unico Metalúrgico, y el de los obreros Municipales, y el de los de los Trabajadores de Barracas, Rebollo del Sindicato Unico Gastrónomico y Martínez, delegado de los Obreros Chauffeurs.

Se puso a consideración de la asamblea la arbitraria actitud de las autoridades que se han puesto como siempre, al servicio de la reacción burguesa, en el intento de destruir la organización sindical del proletariado...

Pró Sindicato Unico del Transporte M. y T. Se cita a las siguientes delegaciones para la reunión que se efectuará el sábado 2 de Diciembre de 1921 a las 20 y 30 en Galicia 1287.

Federación O. Marítima, Federación O. Tranviarios, Sindicato O. Chauffeurs, Sindicato T. Barracas, Sindicato C. de Carros, Sindicato L. de Autos, Sindicato Constructores de Rodados, Sociedad O. en Frutas, Sociedad O. Gomerios, Sociedad O. Carboneros del Cerro, Sociedad O. Carboneros Bella Vista, Sociedad O. Carboneros Montevideo, Sociedad O. Cocheros. Se recomienda puntual asistencia.

También se invitó a todos los trabajadores pertenecientes a los mismos sindicatos para que concurran a la conferencia que se efectuará en el local más arriba indicado...

A los subscriptores. Para facilitar la cobranza se ruega a los subscriptores que den el importe en sus domicinios. Todas las noches de 20 y 30 a las 22 se encuentra el cobrador en esta Administración.

Resoluciones de los gremios

Federación Obrera en Carnes

En la asamblea realizada por esta entidad el sábado 26 de noviembre, reconstituido el pedido de renuncia al Consejo Federal, se acordó por gran mayoría la dejar sin efecto esa resolución por considerarla impropia, acordando en cambio un voto de confianza al Consejo por entender que éste había cumplido en todos los momentos su deber ajustando su conducta al pacto federal.

Habiendo dado lugar los asuntos tratados a un largo y acalorado debate se levanta la sesión acordando continuar el estudio de la orden del día del próximo Congreso Obrero en asambleas posteriores.

S. de R. de Obreros Panaderos

Los sabuesos policiales, secundando los planes de sus amos los dueños del oro, han descargado toda su rabia sobre los hombres de trabajo.

Ayer fueron los obreros del Sindicato de Chauffeurs, hoy son los camaradas de la Sociedad de Panaderos los que sufren los más rudos golpes de nuestros enemigos.

Varios hermanos nuestros, obligados a fuerza de torturas a confesarse autores de un delito que no han cometido, purgan en la cárcel una culpa que no pesa sobre su conciencia. Los jueces venales en repugnante consorcio con la policía tratan de asegurar la prensa para satisfacer la sed de sangre y de venganza de los explotadores.

Contra las burdas maquinaciones de una policía criminal, contra la completa encia de una justicia por tuitada ha de alzarse la acción rebelde de los trabajadores.

Hay que exigir la libertad de nuestros compañeros presos.

Sindicato de O. Chauffeurs

También sufren las bárbaras consecuencias de la reacción los valientes camaradas de este Sindicato, como C. Comp. y J. Dopal continúan encarcelados por el capricho de un juez y porque esa es la voluntad de los enemigos de la clase trabajadora que quieren quebrantar las fuerzas de nuestra organización sindical.

Por lo pronto la más urgente, la más eficaz también es robustecer las filas de nuestros cuadros de combate, los sindicatos. Todo obrero digno debe ingresar en el seno de su organización y una vez cumplido este deber prioridad aprestar-e para la lucha su tregua contra nuestros naturales enemigos, los que viven del sudor ajeno.

Recordemos, camaradas, que la ofensa hecha a uno de nuestra clase, es la ofensa hecha a todos. Nuestros camaradas presos reclaman la solidaridad de sus hermanos. Que no haya un solo trabajador honrado que se negue a pagar esta deuda sagrada que con ellos tenemos contraído. Por la libertad de nuestros presos, por el triunfo de nuestra lucha de emancipación, todos al Sindicato.

F. de Obreros Vidrieros y Anexos

Se cita a los obreros vidrieros y anexos para la asamblea general extraordinaria que efectuare el domingo 4 a las 8 y 30 a. m. en el local Continúa Agraciada 121, para tratar la siguiente orden del día:

Asambleas Gremiales

Sociedad O. en Madera

En la noche del día de hoy, Sábado 3 de Diciembre, en el local del Sindicato Unico Gastrónomico, Cuareim 1521, celebra asamblea plenaria esta entidad obrera para tratar una importante orden del día.

C. de E. S. Nueva Senda

Esta agrupación constituida recientemente desea establecer relaciones con los otros centros revolucionarios. Solicita también se le envíen folletos y periódicos.

C. Internacional de Paysandú

Este Centro encuadra a las agrupaciones que editen periódicos o folletos, le envíen un ejemplar para su mesa de lectura.

Sindicato Unico Gastrónomico

El Lunes 5 de Diciembre a la hora 21 se reúne el Comité Central de este Sindicato en su local social Cuareim 1521, para tratar asuntos de interés para el gremio.

Federación O. en Carne

El Sábado 3 de Diciembre y el Miércoles 7 asamblea plenaria de los gremios que trabajan en la industria de la Carne en el local de la Federación, República Argentina y Chile, a las 20 y 30.

Recolectado

En el mitin pro Sacco y Vanzetti, para un telegrama a Norte América: \$ 987; costo del telegrama: \$ 800; re-ten.: \$ 187, que pasa al Comité de Agitación pro Sacco y Vanzetti, de la A. A. L.

Los camaleones se amparan en los leyes burguesas

La desvergüenza de los revolucionarios de papier maché no reconoce límites. De una moral loyolesca pretenden colgar el sambenito de sus culpas a los que hemos tenido siempre la entereza de cargar con las propias, sin pretender rehuir responsabilidades, cuando así lo han requerido las circunstancias.

Jamás los anarquistas hemos aceptado la impunidad que acuerdan a sus favoritos los privilegios burgueses. Cuando se nos ha atacado, nos hemos defendido de la atejad manera que nos fué posible, y al atacar lo hicimos siempre fiados en nuestras propias fuerzas. Podrían decir otro tanto los flamantes «comunistas», legalitarios de ayer y de siempre. Un solo ejemplo nos dará la medida del valor revolucionario de estos camaleones.

¿Es así como desprecian la legalidad burguesa estos camaleones? Ya pueden esperar los obreros de semejantes arrestos la revolución salvadora que les libre de la odiosa tutela del capitalismo imperante.

"Anarkos"

Los camaradas Julio Pereyra y José Tato Lorezo, nos comunican que el día 8 del presente, editarán un nuevo periódico: "Anarkos".

Alianza Anárquica Internacional

Esta Biblioteca invita al público en general y a los compañeros en particular, para un curso de conferencias que tiene organizado en su local social.

Biblioteca "Luz al Obrero" de la Teja

El domingo próximo serán tratados los temas siguientes: «Los anarquistas en los gremios» y «Conceptos básicos de la Anarquía».

Agrupación Libertaria "Verbum"

Quedan citados los compañeros adherentes a la agrupación "Verbum" para la lectura comentada, sobre «Sindicalismo morbo» y «Sindicalismo revolucionario», que se efectuará el lunes 5 de Diciembre a las 21, en Cuareim 1521.

Centro E. S. Gastrónomico

Se cita a todos los compañeros gastronómicos a fines para dejar constituido el centro de epizrafe y especialmente a Araguade, Barcia, Rico, Camelo, Baluga, Peón, Pose, Rebolio, y compañeros de la Agrupación "Armañua", para el día viernes 9 a las 20 horas.

C. de E. S. Nueva Senda

Este grupo encuadra a las agrupaciones que editen periódicos o folletos, le envíen un ejemplar para su mesa de lectura.

C. Internacional de Paysandú

Este grupo encuadra a las agrupaciones que editen periódicos o folletos, le envíen un ejemplar para su mesa de lectura.

Sindicato Unico Gastrónomico

Este grupo encuadra a las agrupaciones que editen periódicos o folletos, le envíen un ejemplar para su mesa de lectura.

Federación O. en Carne

Este grupo encuadra a las agrupaciones que editen periódicos o folletos, le envíen un ejemplar para su mesa de lectura.

Recolectado

Este grupo encuadra a las agrupaciones que editen periódicos o folletos, le envíen un ejemplar para su mesa de lectura.

Adhesión al grupo editor de TRABAJO

Si Ud., camarado, desea formar parte de la Agrupación Editora, para de firmar el cupón adjunto, remitiendo al mismo tiempo la cuota de 0.50, que es la fijada como cotización mensual aparte de la suscripción. También puede enviarnos su dirección para inscribirlo como suscriptor paguetero.

EL COMITÉ PROVVISORIO.

CUPON DE ADHESION

Camaradas del Semanario «TRABAJO»: Sirvase anotar me como adherente a esa Agrupación Editora. Con dicho objeto, adjunto \$ 0.50; o como suscriptor: \$ 0.20, correspondiéndole a la primera cuota mensual. Nombre..... Calle..... Localidad.....

Balaceo del No 16

Table with columns for ENTRADAS and SALIDAS, listing various financial items and amounts.

Table with column for RESUMEN, showing a summary of financial data.

Correo de Redacción

J. M. F., Buenos Aires — Perfectament Esperamos su colaboración sobre los I. V. W. y mucho nos felicitamos que ella pudiese despertar una verdadera polémica.

Balaceo de la rifa "Revolver" y escaudiente marca F. R.

Table with columns for Nros. vendidos, Lista que circuló, Descontando, and Total, listing financial details for a raffle.

BOYCOTT

A la Asociación Española de Socorros Mutuos

El Sindicato Obreros Chauffeurs de Montevideo hace presente al gremio y al público en general que ha resuelto boicotear a la ASOCIACION ESPANOLA DE SOCORROS MUTUOS.

Todos los obreros conscientes deberán secundar este boycott para demostrar al directorio de esta Sociedad lo que significa ponerse frente a un Sindicato.

Puntos de venta de "Trabajo"

- List of distribution points for the newspaper 'Trabajo', including locations like Uruguay y Andes, Sierra, and various neighborhoods.

Boycott a EL DIA, Cerviceria Montevideana y sombreros marca "Castor" y "Natria"

Boycott a EL DIA, Cerviceria Montevideana y sombreros marca "Castor" y "Natria"